

استمارة مستخلصات رسائل واطاريج الماجستير والدكتوراه في جامعة البصرة

اسم الطالب: فاطمة جاسم محمد

الكلية: التربية للعلوم الإنسانية

اسم المشرف: أ.د. كاظم هيلان محسن

القسم: التاريخ

الشهادة: دكتوراه

التخصص: التأريخ المعاصر

عنوان الرسالة أو الأطروحة:

النزاع الإندونيسي - الهولندي على إيريان الغربية (بابوا) 1949 - 1962

ملخص الرسالة أو الأطروحة

تتناول هذه الأطروحة موضوع النزاع بين إندونيسيا وهولندا، على جزيرة إيريان الغربية الواقعة في شرق إندونيسيا، ويرز هذا النزاع نتيجةً لحصول إندونيسيا على استقلالها التام من الاستعمار الهولندي بعد حرب دامت بينهما طوال اربع سنوات (1945-1949). وبعد إنهاء الحرب وخلال عقد مؤتمر المادة المستديرة الخاص بالاستقلال الإندونيسي في عام 1949 تم استثناء جزيرة إيريان الغربية من الاندماج مع بقية الجزر الإندونيسية، إذ تمسكت بها هولندا، الأمر الذي أدخل الدولتين الأوربية والآسيوية في نزاع استمر قرابة ثلاث عشرة عاماً على قضية فرض السيادة على تلك الجزيرة، ولكن بعد الضغط الدولي على هولندا تنازلت الأخيرة عن جزيرة إيريان الغربية لصالح جمهورية إندونيسيا في عام 1962.

College: Education For Human Sciences

Name of Student: Fatima Jasim Mohammed

Dept: History

Name of Supervisor: Dr. kadhim Hilan Mohsen

Certificate: Ph.D

Specialization : Modern History

Title of Thesis:

**INDONESIAN-DUTCH CONFLICT OVER WEST IRIAN  
(Papua) (1949-1962)**

Abstract of Thesis

**This study deals with the dispute between Indonesia and the Netherlands on the western island of Irian in eastern Indonesia. This conflict emerged as a result of Indonesia's complete independence from Dutch colonialism after a four-year war (1945-1949). After the end war and during the Indonesian roundtable on independence in 1949, the western island of Irian was excluded from integration with the rest of the Indonesian islands, with the Netherlands adhering to it, which brought the European and Asian countries into a nearly thirteen-year dispute over sovereignty over But after international pressure on the Netherlands, the latter gave up the western island of Irian in favor of the Republic of Indonesia in 1962.**